

JUNOS

TESTIERFREIHEIT STATT PFLICHTTEILSRECHT

Beschlossen durch: VI. Bundeskongress, St. Pölten
Beschlossen am: 08. Juli 2012

Die Jungen liberalen NEOS – JUNOS fordern die Abschaffung des gesetzlich vorgeschriebenen Pflichtteilsrechts.

Das im Erbrecht verankerte Pflichtteilsrecht widerspricht dem Menschenbild der Jungen liberalen NEOS – JUNOS, wonach jeder Mensch während seines Lebens als auch von Todes wegen frei über sein Eigentum verfügen kann. Durch die vorgeschriebenen Pflichtteile kann es passieren, dass Menschen zumindest einen Teil des Erbes des/der Erblasser:in antreten, denen der/die Erblasser:in auf keinen Fall einen Teil seines/ihres Eigentums zukommen lassen wollte.

Es ist nicht einzusehen, dass Kinder, Eltern, Ehegatt:innen nur aufgrund des engen Familienverhältnisses auch gegen den Willen des/der Erblasser:in Anspruch auf einen Teil des Erbes haben.

Jedem Menschen muss es möglich sein, sein gesamtes Vermögen nach seinem Tod den natürlichen oder juristischen Personen zukommen zu lassen, denen er es vererben will.